
   

Sitzungsnummer: ORB/02/20 
 

N I E D E R S C H R I F T  

über die  

öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Brigach 

DER STADT ST. GEORGEN IM SCHWARZWALD 

 

 

 Tag: Freitag, den 25.09.2020 

 Ort: Brigachhaus 

 Beginn: 20:00 Uhr 

 Ende: 20:50 Uhr 

ANWESEND: 
 

Vorsitzender 
Herr Georg Wentz  

Ehrenamtliche Mitglieder 
Frau Simone Fritz  
Herr Wolfram Haas  
Herr Michael Krompholz  
Herr Urs Perkuhn  
Herr Michael Zeller  

Schriftführer 
Frau Nicole Dorer  
 

ABWESEND: 
 

Ehrenamtliche Mitglieder 
Herr Frank Aberle entschuldigt 
Frau Sandra Armbruster entschuldigt 
 
 
 
Zu Beginn der Sitzung stellt der Vorsitzende fest: 
 
1. Das Gremium ist durch Ladung vom 15.09.2020 ordnungsgemäß einberufen 

worden. 
 
2. Das Gremium ist beschlussfähig.  
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 1 Öffentliche Fragestunde 

  
Protokoll: 
 
Es sind keine Zuhörer anwesend. 
 
 

 2 Bekanntgaben, Verschiedenes 

  
Protokoll: 
 

a) Ortsvorsteher Wentz gibt das Baugesuch für das Gebiet „Glashöfe“ 
in Umlauf. 
 

b) Ortsvorsteher Wentz informiert von der Verkehrsschau am 
29.07.2020. Es seien noch keine Ergebnisse vorhanden. 
 

c) Ortsvorsteher Wentz erklärt, in der nächsten Gemeinderatssitzung 
sei das Thema „Motorradlärm“ ein Tagesordnungspunkt. Der Ge-
meinderat solle sich entscheiden, ob der Initiative gegen Motorrad-
lärm beigetreten werden solle oder nicht. Für Anlieger an vielbefah-
renen Straßen sei dies ein wichtiges Thema und müsse ernst ge-
nommen werden. Allerdings gehe es um allgemeinen Lärm, der 
nicht nur von Motorrädern ausgehe.  
Ortschaftsrat Krompholz hätte sich eine öffentliche Diskussion ge-
wünscht. Die betroffenen Gruppen sollten auch zu Wort kommen. 
Dies scheine ihm alles zu einseitig.  
 

d) Ortsvorsteher Wentz gibt bekannt, das im Haushaltsplan eingestell-
te Teilstück von der Langen Gasse sei nun saniert worden. 
 

e) Ortsvorsteher Wentz erläutert, der Anbau bzw. die Sanierung der 
Freien Schule in Brigach sei so gut wie abgeschlossen. Das Ge-
bäude sehe sehr schön aus und er schlage vor, mit dem Ortschafts-
rat eine Besichtigung anzufragen. 

 
 

 3 Vergabe von Straßennamen für die neuen Erschließungsstraßen im 
Baugebiet "Glashöfe" 
Vorlage: 110/20 

  
Protokoll: 
 
Ortsvorsteher Wentz erläutert die Vorlage. Für die beiden Straßen im 
Neubaugebiet sollten Straßennamen vergeben werden. Vom Grundstück-
seigentümer seien „Blumennamen“ vorgeschlagen worden. Er (Ortsvor-
steher) ist der Meinung, das Gebiet habe eine lange Tradition und sollte 
daher z.B. mit „Am Glashof“ oder „Auf der Sommerau“ bedacht werden. 
Die obere Straße (2) solle mit „Am Silberbrünnele“ weitergeführt werden. 
Dies mache Sinn. 



3 

   

 

 
Ortschaftsrat Krompholz führt aus, er habe mit „alten Sommerauern“ ge-
sprochen. Die Blumennamen seien nicht sehr gut angekommen. Stattdes-
sen seien folgende Vorschläge gemacht worden: 

- Räpplehofweg 
- Auf den Äckern 
- Auf dem Feldweg 

 
Ortschaftsrat Zeller schlägt vor: 

- An der Wasserscheide 
- Sommeraublick 
- Auf den Feldern 

 
Ortschaftsrätin Fritz gefällt „Auf den Äckern“ und „Am Glashof“ gut. Außer-
dem „Räppleweg“ 
 
Ortschaftsrat Perkuhn schlägt „Glasweg“ vor. Auch er ist der Meinung, die 
obere Straße solle mit „Am Silberbrünnele“ weitergeführt werden.  
 
Ortsvorsteher Wentz fasst zusammen und lässt über folgende Vorschläge 
abstimmen: 
 

- Glasweg – 0 Stimmen 
- Am Feld – 3 Stimmen 
- Auf den Äckern – 2 Stimmen 
- Am Glashof – 5 Stimmen 
- Räppleweg – 0 Stimmen 
- Auf der Sommerau 3 Stimmen 
- Sommeraublick 3 Stimmen 

 
Die nächste Wahl erfolgt über die folgende Vorschläge: 
 

- Am Glashof – 4 Stimmen 
- Am Feld 4 Stimmen 
- Auf der Sommerau – 3 Stimmen 
- Auf den Äckern – 2 Stimmen 
- Sommeraublick – 4 Stimmen 

 
Da es bereits den „Glashofweg“ gebe, könne „Am Glashof“ zu Verwirrun-
gen führen, so dass dieser Vorschlag gestrichen wird. 
 
So kommen zur Abstimmung: 
 

- Am Feld – 2 Stimmen 
- Auf den Äckern – 3 Stimmen 
- Sommeraublick 4 Stimmen  

 
 Beschluss: 

 
Der Ortschaftsrat von Brigach schlägt vor, die Straße 1 „Sommeraublick“ 
zu nennen. Die Straße 2 solle weiterhin „Am Silberbrünnele“ geführt wer-
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den 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Zustimmung: 6 
Ablehnung: ./. 
Enthaltung: ./.  
 

 4 Anfragen aus dem Ortschaftsrat 

  
Protokoll: 
 

a) Ortschaftsrat Perkuhn fragt an, ob es Neuigkeiten zum Lärm des 
Gerüstbauers gebe, wie in der letzten Sitzung von Bürgern ange-
fragt. 
Ortsvorsteher Wentz erklärt, er habe nichts mehr gehört. Die Be-
schwerde habe er an das Ordnungsamt weitergegeben.  
 

b) Ortsvorsteher Wentz erwähnt, die Haushaltsanforderungen für das 
Jahr 2021 mussten bei der Verwaltung eingereicht werden. Seitens 
des Kindergartens gebe es keine Anforderungen. Das einzige sei 
die Spülmaschine im Brigachhaus, die schon Jahre auf der 
Wunschliste stehe. Er schlage vor, mit den Anforderungen zurück-
haltend zu sein. Es stehe in der Stadt mit Stadtsanierung usw. viel 
an. Die Wegesanierungen werden wie gehabt ausgeführt.  
Ortschaftsrat Krompholz schlägt vor, die Geschwindigkeitsanzeige 
reparieren zu lassen, damit diese wieder in den Ortsteilen aufge-
stellt werden könne. 

 
 

  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Der Vorsitzende:   Die Mitglieder:   Der Schriftführer: 

 

 

St. Georgen, 29. September 2020 
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